

Proletarios de todos

los países, uníos

Elche Rojo

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Año III

Núm 92

Domingo 19 de Febrero de 1939

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta.

- Fuera trimestre, 3 ptas.

- NUMERO SUELTO, 25 cts.

Unirnos hoy luchando por el triunfo, nos relevará de tener que unirnos mañana en el fracaso

COBARDIA 1936 - 16 de Febrero - 1939

Es una noche serena, aunque oscura. Es a la salida de los cines. Un grupo de niñas de diez a doce años, sale también riendo y bromeando. Al llegar a una esquina son agredidas brutalmente por unos niños de pantalón corto, poco más o menos de su misma edad. Las niñas se dispersan llorando y gritando. A una de ellas acompaña hasta su casa. Vuelvo; me sitúan en un lugar estratégico y espero. A poco asoman por una bocacalle, riendo y comentando su hazaña, los hombres del mañana. A pesar de la obscuridad, me ven y supongo me reconocen; se reportan y vense sin decir nada.

La Glorieta y la antigua Corredera van quedando en silencio.

No es este el único caso; hay otros que ya trataremos más adelante. Las autoridades no tienen conocimiento de estos hechos, y si lo tienen deben creer que las madres (y no los padres, pues dada la edad de las niñas, éstos están o deben estar en los frentes) cuidarán de sus hijas, pero estas madres con sus penas y sus preocupaciones no ven que en la infancia todo es trascendental. ¡Alerta!, pues, autoridades, que estamos en estado de guerra, y un poco de vigilancia no estaría de más.

¡Alerta, madres, que todo eso que pasa a vuestras hijas está muy pronto remediado no dejándolas ir solas cuando las noches están tan oscuras!

Y por último, a vosotros niños de pantalón corto, aprendices de hombre, dos palabras: No sois unos analfabetos por cuanto sabéis leer y escribir; muchos vais a la escuela, y sin duda vuestros maestros os enseñan otra cosa muy diferente de la que practicáis por las calles.

Yo os he visto cuando se despiden los soldados que se van al frente, y he leído en vuestros ojos brillantes la pena que os da el no ser como ellos, y por hacer las proezas que ellos hacen, y eso que no lo sabéis todo; que cuando esta guerra se acabe y se escriba su historia, vosotros que entonces la estudiaréis, sólo entonces comprenderéis lo valiente, lo bravo y lo abnegado que es nuestro soldado; pero lo contrario del valiente es el cobarde, y cobarde es el que se enseña en un ser débil como es una niña y amparándose en la obscuridad; ese tal no merece más calificativo que el que denigra más a un hombre español: ¡Cobarde!

CANTAULARO

El sólo enunciado de estas dos fechas ha de gravitar con hondas palpitaciones de fe, con firmes explosiones de entusiasmo, en el sentir de todo el que pueda ostentar el orgullo de llamarse español.

No en vano representan en el Libro de Oro de nuestra Historia, la sucesión de acontecimientos tan grandiosos, de gestas tan palpitantes que nadie—cuando en el mañana se pare a examinar sus páginas—dejará de meditar a donde puede llegar el valor representativo y material de la voluntad de un pueblo que, en ansias de liberación y de justicia, se lanza a la lucha en donde quiera que el enemigo le pone cerco a su decisión.

1936.—Hay que reconquistar la República del 14 de abril de 1931. Hay que reconquistarla, y es el pueblo español, el auténtico pueblo español que se apresta a la generosa cruzada. Se trataba de recuperar nuestra República; la República que, generosa para con todos, había abierto sus brazos acogedores hasta a sus seculares enemigos. La Gran Banca, el Alto Clero, los terratenientes semi-feudales, pasados los primeros momentos de estupor, cuando comprendieron que en la generosidad de los republicanos tenían el medio más sencillo y seguro de lucha contra la República, esgrimieron sus poderosas armas y usando del aparato político con sus medios jesuíticos y cautelosos, paso a paso, se fueron adueñando del Poder gubernamental, usando luego de él para encerrar entre los muros de las cárceles a los verdaderos amantes de la República democrática, que en número de 30.000 se apilaron encadenados en las mazmorras de la opresión.

El clamor de toda España les llevó a convocar a unas elecciones. Para la preparación de éstas usaron de cuantos medios, su gran experiencia les tenía aleccionados. Todos los recursos se pusieron en juego; la ignorancia de los pueblos oscuros, de los pueblos miserables, aún en poder de los caciques y de los púlpitos al servicio de los poderosos: la represión, el engaño, la coacción, y tantos y tantos otros medios inconfesables, para dar la batalla al pueblo español.

Ante todo este aparato, la España republicana, no opuso otro exponente que el de FRENTE POPULAR; y en éste, se agruparon todos los españoles amantes de la Patria; todos los que sentían deseos de justicia y de emancipación; todos los que, con vista al porvenir, deseaban ver a España a la cabeza de la civilización y del progreso, acabando con las viejas y tradicionales normas que durante siglos habían permitido y ampliado el oscurantismo y la miseria.

Y fué lo bastante. El Frente Popular triunfó; y aquel 16 de febre-

ro de 1936, alumbró la aurora de reconquista de la República perdida; anunció el camino a seguir de un pueblo libre, trabajador y amante de la paz; y ante este anuncio luminoso, volvieron a la luz aquellos 30.000 hombres que hubieron de perder su libertad luchando por la libertad de todos los españoles.

1939.—Otra vez el pueblo en lucha; pero ésta se ha agudizado más y más.

Los que perdieron en 1936, no se resignaron ante la voluntad general de España. No quisieron comprender que, tras de preparar el juego y esgrimir todos los triunfos, la realidad les había hecho perder; y entonces, como pago a los vencedores, les brindaron el saco rojo de la traición. Y de este saco perdido y repugnante dieron a la luz la más monstruosa de las acciones

que viera nunca el cielo de España. La España que en todo momento había luchado y había vencido con el esfuerzo de todos sus hijos, una tras otra, cuantas invasiones pesaron sobre su Historia, ha tenido que soportar el mayor dolor que registra su pasado. Han sido sus propios hijos, aquellos que dijeron amaría y que hicieron siempre bandera de "Arriba España", quienes la han entregado a Italia y Alemania, para convertir en una Colonia esclavizada a quien supo descubrir nuevos mundos y nuevas rutas a todos los horizontes.

Y de nuevo luchan por salvar a España, quienes en 1936 reconquistaron su República. Y es el exponente de FRENTE POPULAR quien ha vuelto a reagrupar a los españoles amantes de su Patria; a quienes sienten deseos de justicia y de emancipación; a quienes no se resignan ni se resignarán jamás a perder la independencia a que tienen derecho como hombres, como pueblo, como nación.

Y hoy, este 16 de febrero, nos presenta en lo más agudo de nuestra lucha, en lo más encarnizado del combate. Hemos perdido pueblos, ciudades que han pasado a poder de los invasores y de sus cómplices; pero tenemos el FRENTE POPULAR, con el siguen los verdaderos españoles, y a su cabeza un Gobierno de UNION NACIONAL, creador de un Ejército del pueblo que aplastará a los invasores, como ayer reconquistó la República, a pesar de que, como entonces, parezca que sigan jugando con todos los triunfos del naípe.

Porque España no podrá perder jamás la guerra. Pasará por los más grandes dolores—el mayor lo ha sido y lo será la traición de quienes se decían sus hijos y la entregaron al invasor—; soportará un día y otro la política de una "No Intervención" que no es otra cosa que un medio más para atenuar a sus enemigos; verá hundirse bajo la metralla extranjera sus mejores pueblos, sus más ricas ciudades; pero lo que no perderá nunca será su fe en el FRENTE POPULAR; este Frente Popular que ha cuajado en todos sus auténticos hijos, que se han prometido solemnemente morir, antes que humillar la Patria a la bota del invasor.

Y otra vez, como en 1936, será bastante el FRENTE POPULAR para abatir a los traidores y a los invasores; porque dentro de él no podrá haber nunca un español que no se sienta honrado en morir luchando por su independencia con la absoluta certeza de que, de su sacrificio, saldrá el camino anunciador del día que iluminará la victoria de la madre Patria.

FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA DE ELCHE

"Extremistas del triunfo y extremistas de la derrota"

Con las frases que van por título de estas líneas, recogió admirablemente un camarada nuestro la volubilidad, la poca firmeza de espíritu de los muchos que, aún estimándose antifascistas, se dejan arrastrar por el vaivén de los acontecimientos. Comprendió en ellas, con certera visión, la debilidad con que se dejan empujar por el camino trazado por los enemigos de la causa por la que el pueblo lucha.

Y es cierto. Cuando "pintan triunfos", el grado de heroicidad de nuestro glorioso Ejército, no tiene límites. La fe es absoluta. Es inminente, al creer de ellos, con solo ese entusiasmo y heroicidad de nuestro Ejército, el triunfo rápido y tajante de la República. Pero cuando no pintan esos triunfos, cuando la adversidad nos acompaña, como acontece actualmente. ¡Ah!, entonces "no hay nada que hacer ya", nuestro Ejército no puede competir ni enfrentarse con los invasores, esto ha terminado, debe terminar como sea.

En el primer caso, son los mejores paladines de la causa del pueblo. En el segundo, difícilmente podrían encontrarse, aún sin proponérselo, detractores más peligrosos del razonable motivo que nos empuja y sostiene en esta lucha que no hemos provocado. El oropel con que se adornan en los momentos del triunfo, contrasta enormemente con la poquedad y vacilación exteriorizada en estos momentos difíciles, precisamente en los que todo buen antifascista ha de poner a prueba su capacidad de sacrificio y su fe ilimitada en los destinos del pueblo. Y es que, indudablemente, "jugar" al sacrificio cuando no hay peligro o éste es remoto, es muy fácil; pero sentirse consciente del sacrificio que el deber impone cuando el caso llega, eso es ya más difícil.

Pues bien; contra esas vacilaciones, derrotismos y pusilanidades, hay que salir al paso. Ni extremistas del triunfo, ni extremistas de la derrota; antifascistas conscientes en cada momento, todos. Que lo hagan los enemigos, encubiertos o no, es su misión y contra ellos hemos de ir todos. Pero que los propios antifascistas, hagan, por inconsciencia o cobardía, el juego a la "quinta columna", a nuestros enemigos ayudándoles de esa manera a resquebrajar la moral de nuestra retaguardia y Ejército que tanto necesita de esta, de ninguna manera. Todos los partidos y organizaciones antifascistas con sus dirigentes a la cabeza, todo antifascista sin distinción, están obligados y de-

(Continúa en la página segunda)

CUADRO ROJO

Hoy le corresponde ocupar este lugar de honor a

los compañeros de la
2.ª Bgda. de Blindados
3.ª Bón. 2.ª Cía.

LISTA DE DONANTES

	Pesetas
Suma anterior	3.190'00
Hotel Confianza	150'00
Francisco Ibarra Coyes	50'00
P. Vicente Alfonso	50'00
V. Serrano Candela	50'00
Ramón Maciá Mora	50'00
José Martínez Moreno	50'00
José González Castaño	50'00
M. Ballesta Calderón	50'00
A. Campello Guilló	50'00
Bautista Chezar Llober	50'00
A. Navarro Pomares	40'00
José Rodríguez Gómez	25'00
Juan B. Saez Llorens	20'00
Vicente Román	15'00
Suma y sigue	3.870'00

Nota.—Se hace constar que en la pasada semana se figuró como suma anterior la de pesetas 2.077'00, cuando debiera de ser la de 2.562'00, por lo que al subsanarlo en la presente se da como suma anterior la de 3.190'00 pesetas.

La Administración

Talleres NUESTRA BANDERA
Quintana, 42.

"El enemigo es fuerte, pero nosotros podemos ser más fuertes que él, acabando con la polilla que carcome la fortaleza".—Vicente URIBE.



GRAN ACTO DEL PARTIDO COMUNISTA EN ELCHE

Incorporación de la mujer al trabajo.-La construcción de refugios cuestión de vida o muerte para Elche.- Obediencia al Gobierno para ganar la independencia, la paz, la libertad y la reconciliación de los españoles

El domingo se celebró en Elche un acto de información organizado por el Partido Comunista para explicar la realidad de la situación y las tareas y deberes a cumplir para el triunfo de la independencia de España.



El acto estuvo animado de público.

El camarada Antonio Moll, que presidió el acto, cedió el uso de la palabra a la camarada

Lupe Cantó, del Comité Provincial

Camaradas y antifascistas, mujeres: El Partido Comunista, fiel intérprete de la causa de la independencia y la libertad de España, está en su puesto para orientar al pueblo y decirle qué hay que hacer en el grave momento actual para ganar la guerra y la paz.

Tres importantes tareas exige el momento, las cuales hay que cumplir. Hay una enormidad de chicos, mujeres y hombres fuera de la movilización, que todavía no se han incorporado a la producción y al trabajo y que deben ocupar los puestos de los movilizados.

En este problema, dice, las mujeres han de jugar un papel importante. Las mujeres deben y pueden incorporarse al trabajo, solicitándolo en las organizaciones para ser empleadas en las fábricas, talleres, oficinas y el campo. Las mujeres comunistas de Elche deben movilizar a las mujeres para realizar la incorporación al trabajo. Hay que denunciar a las autoridades a cuantos emboscados tratan de esquivar la movilización. En la lucha por la independencia y la libertad de España las mujeres tienen que tomar parte activa. No se puede admitir eso de que la guerra termine sea como sea. Además, no es posible porque el fascismo no lo permite. Porque si el fascismo sometiera a los españoles, no daría siquiera la paz fascista de la esclavitud, sino que utilizaría a los españoles en otra guerra como carne de cañón



y fuerza de choque contra otros países democráticos europeos.

Todos los hombres útiles, a luchar, y vosotras, mujeres de Elche, a ocupar el trabajo de la retaguardia.

La camarada Lupe Cantó fue muy aplaudida.

Interviene el camarada Millá

A continuación interviene el camarada Millá, del Comité Provincial.

Camaradas y amigos: Estamos ante una situación que no permite silenciar ante el pueblo cuál es la misma, sus salidas y perspectivas. El Partido Comunista cumple su misión histórica al explicar al pueblo cuál es la situación, su carácter, su gravedad, su perspectiva, su salida. E. Partido Comunista es un Partido democrático que actúa con el pueblo, parte integrante de él, para que el pueblo intervenga en la resolución de los problemas de la guerra. El Partido quiere que los demás partidos sigan colaborando en estos problemas.

Desde el principio de la guerra, el Partido Comunista ya anunció que había de pasar por estas fases graves, hasta la batalla final y el triunfo de España.

¿Cuál es la situación presente? El Partido es el primero en explicar que es grave. La pérdida del Norte, de Aragón, de Cataluña significa un golpe grave, pero no mortal.

¿Pero es que con la pérdida de Cataluña se han agotado las posibilidades de poder triunfar?

OBEDIENCIA AL GOBIERNO

¿Qué ha dicho el Gobierno? Tenemos en la zona centro-sur la tercera parte del territorio español, doce millones de españoles, un Ejército, armamento para continuar la lucha. El Gobierno ha dicho por boca de Negrín, obediencia a la autoridad del Gobierno para llevar a buen término la causa de la independencia. ¿Por qué dice esto nuestro Gobierno? ¿Es que es un grupo de insensatos? No. El Gobierno sabe cuál es la situación y cuáles son los factores e intereses que intervienen en la guerra. El Gobierno lo sabe, y nosotros con él, que la República hace la guerra en el tiempo y los invasores la hacen en el espacio. Y es en este factor tiempo que el Gobierno justifica la resistencia, la esperanza y la seguridad del triunfo de la independencia y de la paz de España.

España, por su situación geográfica, por su envidiable posición es-

Comandancia Militar de la Plaza ELCHE

Hago saber a todos los ciudadanos de la misma y su demarcación que siendo mi deber hacer cumplir los órdenes dadas por el Gobierno de la República, que son las que el Mando Militar ordena, en su cumplimiento.

Por lo tanto ordeno a todos el más exacto cumplimiento en lo que se refiere a las órdenes del estado de guerra ya publicado en el Bando desde el día de la declaración del mismo; así como también advierto a todos los ciudadanos de los reemplazos movilizados, que serán severamente sancionados por los Tribunales Militares quienes legalmente no se hallen controlados por la autoridad militar, tanto en lo que se refiere a la incorporación a filas como aquellos que se encuentren ilegalmente y desprovistos del oportuno permiso.

Lo que se publica para conocimiento de la población civil y militar de Elche y su demarcación.

Elche 15 de febrero de 1939.—El comandante militar, **Pedro Montesinos**.

tratégica, por sus riquezas, es un país costero abierto a los mares. Por esto, a través de la Historia, ha tenido que sufrir invasiones. La de los romanos, fenicios, moros y ahora la de Italia y Alemania. Esta es la España de los tristes destinos de que hablaba Pérez Galdós. Pero España, como el Ave Fénix, renacerá de sus cenizas de esta destructora guerra que nos hacen. (Aplausos).

LOS FACTORES E INTERESES DETERMINANTES DEL TRIUNFO

Como decíamos, los invasores hacen la guerra en el espacio y la República en el tiempo, porque el tiempo trabaja a nuestro favor. Para los invasores, el problema es de prisa porque quieren proseguir sus planes imperialistas contra Francia, Inglaterra y la Unión Soviética. Y son esos gigantescos factores e intereses de orden nacional e internacional, los que han de determinar el proceso histórico victorioso de nuestra guerra.

EL PROBLEMA DE LA INDEPENDENCIA

Claro que el problema no se resuelve en veinticuatro horas, sino que requiere más madurez que tiempo. Está en juego el destino de las democracias del mundo. Norteamérica reacciona, el mundo no se dejará perder. Por eso lucharemos el tiempo que haga falta para que se den las perspectivas históricas del triunfo de la democracia española.



Los españoles de la zona invadida, que cada vez sienten más el sentimiento nacional, desean que cuanto antes España se vea libre de la invasión y goze la paz. Estas chispas de la zona invadida pueden convertirse en una hoguera contra los invasores. El Gobierno

"Extremistas del triunfo..."

(Viene de la página primera) ben ayudar al Gobierno de Unión Nacional, en esa tarea suprema de sostener a todo trance la moral del pueblo.

En ello está la clave de nuestro triunfo, pese a todos los reveses. Quien siendo antifascista crea que con otro comportamiento está salvado, si, pensando hipotéticamente, los invasores llegaran a dominarnos, está lamentablemente equivocado. Los hechos son bien elocuentes para que puedan hacerse esas absurdas concepciones.

Por el contrario, de nuestra mente no habremos de desear que estamos embarcados en una nave que tiene averías, si, pero que conserva el timón que la guía, y cuanto pueda necesitar, para llegar a puerto seguro. Si nos empeñamos en acabarla de destrozarnos, en vez de repararla nadie de los que en ella vamos, llegará a puerto. Está muy lejos para conseguirle a nado.

RICARDO GUERRA

español respeta los derechos e intereses de todos los ciudadanos españoles y esto le hace ser el depositario de España. Todo el mundo comprende la verdad de que Hitler y Mussolini no han venido a España a poner orden y salvarla del comunismo, sino que se llevan todas las riquezas: Los minerales, los cereales, el aceite, y hace poco se han llevado cuarenta mil cabezas de ganado. En los escaparates de Roma se ven rótulos que dicen: Naranjas, garbanos y aceite de nuestras ricas colonias de Castilla, Levante y Andalucía.

Son pues, nuestra resistencia, el sentimiento español de la zona invadida y la ayuda internacional, los factores de orden nacional e internacional que abonan el triunfo de los españoles.

Esto no quiere decir que haya que esperar a que se forme este proceso. A esto corresponde actuar. El Gobierno tiene tomadas sus medidas. La movilización general y el estado de guerra. Negrín ha dicho: "Yo nunca os he engañado. Espero la obediencia y la confianza de los españoles en el Gobierno para que pueda cumplir su mandato".

EL OBJETO DEL ESTADO DE GUERRA Y EL CONTROL DEL ESTADO SOBRE LA ECONOMIA

¿Por qué y para qué se ha establecido el estado de guerra? El estado de guerra responde a la necesidad más vital que exige la situación para ganar la independencia, la paz y la libertad de España y los españoles. El estado de guerra significa el cumplimiento de la movilización general, impedir el acaparamiento de viveres, organizar bajo el control del Estado el abastecimiento, el transporte, la industria, es decir, la economía al servicio del interés supremo de la causa de la independencia.

EL SOFISMA DE QUE LA MUJER NO PUEDE INCORPORARSE AL TRABAJO

La movilización general determina la necesidad de la incorporación de la mujer al trabajo. Esto tiene gran interés para Elche. Elche, por su importancia industrial para la guerra de independencia, ha de cumplir esta tarea. Las mujeres comunistas tienen como misión movilizar a todas las mujeres de

FUTBOL

El Torneo Popular organizado por nuestro semanario

Como en domingos anteriores, se siguen jugando los encuentros de nuestro primer torneo, el cual es seguido por la afición con gran atención, a la vez que hemos recogido gratas impresiones sobre el resultado del mismo.

GRUPO B

Los resultados de este grupo son los siguientes:

Imperial, 0; Gimnástico, 4.
Minerva, 0; Gascuña, 0.
Júpiter, 6; Atlético, 6.

Siguen a la cabeza de este grupo los Clubs Minerva y Gimnástico, a los cuales damos como futuros campeones.

GRUPO A

Olimpia, 10; Cam, 1.

Con la derrota de la Cam el Olimpia se clasifica en primer lugar, siguiéndole Alerta, el cual es casi seguro que se tenga que enfrentar de nuevo con el Olimpia para desempatar el goal average. Alerta se enfrentará de nuevo hoy con la Cam, a la cual alentamos desde estas columnas.

Elche para su incorporación al trabajo, haciendo que se presenten en las organizaciones del Frente Popular, donde las destinarán a la fábrica, al taller, al campo, a la oficina, para ocupar los puestos de los movilizados. Se ha dicho por algunos que la mujer no tiene capacidad para incorporarse al trabajo, esgrimiendo el falso argumento de su debilidad física. No pecamos de maliciosos al decir que eso no deja de ser un sofisma de algunos movilizados que tienen interés en quedarse en la retaguardia. ¿Es que la burguesía no ha utilizado a las mujeres en los trabajos más duros, en los puertos, las minas, las fábricas, porque la mano de obra femenina era más barata que la del hombre? El problema es de interés de clase. La reacción, con su cuca teoría de la mujer en casa, quieren esto para las mujeres de su clase, pero no para las del pueblo. Esto cae por su base.

La mujer, en la República y en nuestra guerra, tiene los mismos derechos que el hombre, según su capacidad. Por eso las mujeres han de incorporarse al trabajo y llevar de una oreja a las autoridades a los emboscados, pues el sacrificio de quienes dan el pecho y la vida en los frentes lo exige.

LA CONSTRUCCION DE REFUGIOS, CUESTION DE VIDA O MUERTE PARA ELCHE

Elche, camaradas, tiene ante sí un problema de vida o muerte para la vida de sus ciudadanos y la seguridad de la producción. Nos referimos a la construcción de refugios. Elche debe aprovechar la experiencia y mirarse en el espejo de Alicante y Alcoy. Mirad, ciudadanos de Elche, que si vivís alegremente sin dotar a la población de una buena red de refugios, os va a costar caro. No os hagáis la ilusión de que la aviación invasora no va a bombardear Elche. Fijaos en Alcoy. Había algunos que con aires de sabios decían: Alcoy está circundada por una cadena de montañas que la protegen. La aviación no puede volar encima de Alcoy porque encuentra "baches de aire". Pero el pueblo de Alcoy ha comprendido a su costa que los únicos baches de aire y montañas que impiden que la aviación haga víctimas y paralice el trabajo son los refugios. Ved el ejemplo de Alicante. Dotada de una buena red de refugios, cuando toca la alarma la población guarda su vida en ellos y los bombardeos no hacen más víctimas que la de algún imprudente.

Elche tiene ahora tres o cuatro refugios con cabida para unas 10.000 personas. Pero la población total de Elche es de más de 60.000 habitantes. ¿Medio de salvar su vida de los bombardeos? Pues haciendo a toda velocidad más refugios.

APOYO A LOS TRES PUNTOS DEL GOBIERNO

Realizar la movilización. Esa es la ayuda que reclama el Gobierno. No debe permitirse ningún emboscado. Hay que revisar los insustituibles, a fin de que queden reducidos al minimum necesario.

El deber del momento es, pues, que todo el pueblo obedezca al Gobierno Negrín para que lleve a feliz término sus tres puntos: la independencia de España, la libre determinación de los españoles, la amnistía, la convivencia y la reconciliación entre los españoles.

El camarada Millá terminó su interesante, curioso y aleccionador discurso, con un viva España y viva la República, que fué contestado con entusiasmo por el público.